

**JOSÉ
GARCÍA
SÁNCHEZ**

POSTIGO

Clouthier, solo una estatua

Casi para llegar a San Ángel, en la colonia Florida, en la calle de Insurgentes sur en la Ciudad de México se encuentra una estatua a Manuel J. Clouthier, con una leyenda que dice "Cambiaremos a México sin odio y sin violencia".

Manuel J. Clouthier es una de las pocas figuras heroicas con que cuenta el PAN. Por lo regular sus fundadores y personajes son grises y más cercanos al fascismo que a la hazaña política y en él tienen una figura respetada por todo, menos por ellos mismos.

Para darle solidez a su propuesta Clouthier declaró una huelga de hambre frente al ángel de la Independencia. Prefería autolacerarse que agredir a otros. Buen punto para el PAN que en ese momento era un partido competitivo y con cierta solidez ideológica. La tranquilidad social y el no enfrentamiento eran consignas que calaban hondo en la militancia. Calmó las ansias de violencia no solo en su partido sino en su gremio, el empresarial, ponderó el diálogo al enfrentamiento, le dio nivel al debate parlamentario.

Ahora, Clouthier no cabría en el PAN y de vivir se indignaría, lo que muchos de sus militantes hacen, sobre todo en el ámbito de la violencia y el odio. Hay candidatos que han agredido a su propia familia, legisladores acusados de lo mismo, senadoras que reflejan sólo odio y nula aportación legislativa, dirigentes que esconden su falta de argumentos con el insulto y la descalificación.

Cuando el PRD tenía vida, los panistas lo calificaron del partido violento por excelencia. Ahora este reducido perredista es comparsa del partido más violento de México que es el PAN y lo hace no sólo con obediencia sino con sumisión.

La derecha está desarticulada en Latinoamérica, y en México sufre un descalabro del que podría no volver a levantarse, la responsabilidad es de quienes prefirieron la denostación y la violencia en lugar del debate, la violencia verbal y física en lugar de encontrar argumentos que le dieran solidez a sus debates parlamentarios.

El liderazgo de la derecha partidista encarnada en el PAN no tiene la aprobación de la mayoría de sus militantes; nadie habla de ello, porque si en este momento se divide y se realizará un censo, el PAN le quedaría debiendo a las leyes electorales, perdiendo de inmediato su registro por no completar el mínimo de miembros.

La derecha en Latinoamérica está desesperada por las continuas derrotas electorales y busca en la derecha europea un aliado que le ofrezca no sólo fuerza sino ideas. Europa vive una de sus peores épocas, donde puede tener triunfos elec-

Continúa en siguiente hoja



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
DIARIO ContraRéplica <small>PERIÓDICO DE INVESTIGACIÓN</small>	8	28/10/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

torales como sucedió en Italia, pero no por convicción sino por angustia social.
En México la derecha se radicaliza hasta parecer fascista y tiene en la violencia su única herramienta para mostrar vida.

•Analista político.
@Josangasa